

Combatientes del Cauto

ORGANO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR DE DEFENSA CIVIL

No. 28

EN UN LUGAR DEL CAUTO, MARZO 20 - 1968 (AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO)

ESTADO MAYOR

COMUNICADO No. 14

COMBATIENTES: Hoy Publicamos la Labor Realizada desde el 7 de Marzo hasta el Día 18 del Mismo Mes.

<u>CULTIVO</u>	<u>AREA</u>	<u>UNIDAD</u>
BONIATO		
Resiembra	1.04	Caballerías
Corte de Rejos	2.148.300	Rejos
Siembra	8.49	Caballerías
Aniego	7.64	„
Limpia Manual	3.45	„
Fertilización	0.35	„
PREPARACION DE TIERRAS PARA BONIATO:		
Cruce	4.05	„
Picadora	2.04	„
MAIZ		
Resiembra	6.91	„
Siembra	31.67	„
Limpia Manual	6.91	„
Fertilización	34.42	„
Recolección	4.398.58	Quintales
PREPARACION DE TIERRAS PARA MAIZ		
Rotura	9.18	Caballerías
Cruce	1.46	„
Picadora	9.35	„
Surca	35.96	„
PLATANOS		
Saque de Semillas	15 854	Matas
Arreglo de semillas	6.968	Semillas
Resiembra	1.01	Caballerías
Limpia de Pinos y Zanjas	3.46	„
Limpia de Ruedos y Calles	45 16	„
Fertilización	12.98	„
Aniego	14.45	„
Limpia con Cultivadora	2.43	„
Deshoje	7.62	„
Recolección	16.671	Tallos
FRIJOLES		
Siembra	1.71	Caballerías

Dado a los 20 días de Marzo de 1968. "Año del Guerrillero Heroico"
ESTADO MAYOR DE LA DEFENSA CIVIL.

EL VIVERO DE EL LIRIAL

En trabajos anteriores destacamos la labor meritoria que los estudiantes de la Escuela Secundaria Básica "Luis Ramírez López, en el Departamento El Lirial, y junto con ellos sus profesores de las diferentes asignaturas.

A nuestra llegada fuimos testigos de la labor que se lleva a cabo llenando saquitos de polietileno con tierra abonada para sembrar semillas de árboles maderables, que luego serán transplantadas en las márgenes de los ríos Bayamo, Cauto y Cautillo y otros lugares propicios para la repoblación forestal. Sobre esto nos habla la compañera Mercedes Boronat, Profesora de Inglés, ella nos dice:

"Se nos comunicó antes de nuestra partida que nuestro trabajo sería la llena de saquitos de polietileno, esto no fué posible a la llegada porque las condiciones no estaban creadas, y tuvimos que dedicarnos a otras tareas, como la recogida de cogollo para alimentar el ganado, siembra de maíz, fertilización del mismo, recogida de madera para la cocina y quema de malezas. El pasado día 4 fué cuando comenzamos a trabajar en la preparación de los canteros y la tierra, labor que fué acogida por los muchachos con gran entusiasmo, esta labor será asesorada por los compañeros de la Forestal, Germán Calzadilla y Rafael de Moya, así como por Mario Guerra, Responsable del Plan, ellos atenderán el mismo hasta su total terminación.

Decidimos que uno de los técnicos nos informe detalladamente, y Germán Calzadilla expone: "Después de terminado el vivero habrán 500 mil posturas de árboles de maderas preciosas, como teca, pino, casuarina, majagua, cedro, caobas y otras".

Nuevamente la compañera Mercedes toma la palabra para expresar: "El Plan será apadrinado por los alumnos y profesores que se encuentran laborando en el misma, los que después de terminada esta movilización, cada fin de semana en trabajo voluntario, lo mentendrán en óptimas condiciones, la meta inicial fué de 25 mil bolsas diarias, la que no fué cumplida en su totalidad por falta de tierra abonada, también se carecía de los vagones necesarios para el traslado de la tierra a los canteros, donde se llenarían los saquitos por los pelotones, mire es bueno aclarar que los trabajos más duros son realizados por los varones, desde el día 12 se comenzó a cumplir la meta de llena de bolsas, es una gran labor, si se considera que sólo se trabajan 6 horas".

Rafael Alarcón, Sub-Director, es ahora quien habla, "nos levantamos a las cinco antes meridiano, para el aseo personal y desayuno, a las seis nos trasladamos al área de trabajo, hasta las 12 meridiano, Luego de almorzar y el siguiente reposo, se concentra el personal que está insuficiente en alguna asignatura, este tipo de repaso comienza a la tres de la tarde y termina a las cinco, ello se hace con el interés que al regreso a la ciudad estén todos al mismo nivel, los demás alumnos se dedican a múltiples tareas dentro del Campamento, a las cinco se trasladan a los campos deportivos,

Entrevista con una Vecina de la Granja

Con vista a conocer la opinión del campesinado sobre la movilización por 45 días, que se lleva en nuestra Granja, entrevistamos a la vecina Elia La Rosa Ramos, residente en Departamento San Antonio y compañera de Diosdado Castillo (Lalo) Delegado del Poder Local en este cuartón.

Ella nos expresa: "Este tipo de movilización es buena y así podremos saber si somos capaces de hacer en cualquier circunstancia, ya sea a pie, a caballo o con bueyes, tareas que antes necesitaban vehículos que consumían combustible. Estamos enterados de todo a través del periódico de la Granja, COMBATIENTES DEL CAUTO, cuya lectura es casi para nosotros obligatoria todos los días".

Le preguntamos a la compañera como marchaban las tareas de la Federación de Mujeres Cubanas en la Granja y nos responde: "Cuando vivía en el Caney de las Mercedes ingresé en la FMC y allí hacía trabajo voluntario lavando ropas de los niños que allí estudiaban en la Ciudad Escolar 'Camilo Cienfuegos', asistíamos a todos los actos en fechas conmemorativas, así como el corte de caña y otros trabajos, actualmente no participo porque aquí no está organizada la FMC, deseáramos que la misma se organizare en este cuartón, porque me gusta el trabajo que desarrolla nuestro organismo femenino".

construidos por los propios muchachos, donde se practica Balonpié, Volibol y Pelota, después del baño y la comida se lee la prensa nacional y Combatiente del Cauto, se efectúan actos culturales los sábados alrededor de una gran fogata, el domingo se hace limpieza general y recibos de los visitantes, en su mayoría los padres de los alumnos.

El Día Internacional de la Mujer fué celebrado cumplimentándose metas.

Un Huerto que de Verdad si es Productivo

En los terrenos aledaños a la Escuela de Estudio y Trabajo del PCC, en San José, en esta Granja Viandera No. 8, es atendido un Huerto Productivo de dos rosas, por los compañeros Julio Soto Rivera, Anselmo Castro Oliva y Ubaldo Ramírez Urquiza, y apadrinado por los alumnos.

La producción hasta el momento es la siguiente:

Lechuga 71 quintales,

Repollo 94 quintales.

Tomate de cocina y ensalada 60 quintales.

Ajíes 70 quintales.

Berenjenas 5 quintales.

Cebollas 2 recogidos y 6 aún en el campo.

Zanahorias 4 quintales.

Ajos Porros medio quintal recogido y quedan 10 en el campo.

Del huerto de la Escuela del Partido, se abastecen algunos campamentos en esta movilización, así como se han hecho distintas entregas a Acopio.

De verdad es una Escuela de Estudio y Trabajo.

Orlando Arias - Sanitario de Villa Aurora

La opinión de los compañeros de la Cruz Roja tiene la responsabilidad de preservar la salud de los combatientes que participan en esta movilización.

Nuestro periódico ha entrevistado a muchos de estos compañeros, ha destacado la labor que no sólo realizan al frente de su Puesto de Primeros Auxilios, también la labor que muchos de ellos llevan en el campo, laborando con el resto de los combatientes.

Hoy nos habla el Sanitario de Villa Aurora:

“Hemos visitado varios campamentos y realmente nos gusta este de Villa Aurora, aquí se respira un ambiente puro, de disciplina y conciencia, y de la higiene ni se diga, creo que está sobre el 100x100.

“Nos place sobre todo la hora del almuerzo y la comida, no precisamente por que se reciban los alimentos, sino por que en ese momento nuestros muchachos demuestran su disciplina y organización.

“Y después de las 10.00 horas aquí no se oye ni un bostezo”.

Así nos habló el compañero Orlando Arias, sanitario de la Cruz Roja, al cuidado de la salud de los combatientes destacados en el campamento de Villa Aurora.

Con el Secretario del Núcleo en la Granja

Nos visita el compañero HORACIO DIAZ BRIZUELA, Secretario del Núcleo del Partido en la Granja. El compañero nos muestra algo raro, un racimo de plátanos mellizo, es decir de un solo tallo parten dos racimos bien surtidos de plátanos.

Este raro ejemplar fué cortado por el Destacamento de Boinas Rojas de El Jíbaro, en Dpto, No. 1, Lote 1ro.

El compañero Diaz Brizuela impulsando la producción en todos los frentes de la Granja.

Nadie mejor que el Secretario del Núcleo para evaluar correctamente el trabajo que se realiza en la actual movilización.

Responde: “Esta movilización es un éxito, ella nos ha permitido, la limpia del plátano, desepa, saque de semilla, el frijol, el maíz, y muchas tareas mas que era totalmente imposible realizarlas con el personal permanente de la Granja.

Hay algunas compañías que se distinguen de las otras pero hay que ver la composición de las mismas, pues no puede rendir lo mismo un empleado de oficina que un obrero que diariamente realice una labor más fuerte, pero todos trabajan con igual decisión, ayuda mucho sobre todo la dirección de Jefes de Bon, y Politicos en el Jíbaro, el compañero Fausto Calante y otros. con vista al acto del día 18 el compañero nos habla de qué se ha hecho en el Campamento El Jíbaro.

Próximamente volverá a nuestras paginas el compañero Horacio Díaz Brizuela

TRES BOYEROS DE DOS RIOS



Juan Francisco Alvarez Fonseca (candela)

Ibrahim Serrano Sarmiento (el silencioso)

Juan de la Cruz Rodríguez (el abuelito)

Una de las tareas más duras que se realizan en esta movilización, es la de los Boyeros, que también conocemos en nuestro argot militar en la Granja como tanquistas.

Los compañeros trabajadores habituales de la Granja, los movilizados que se dedican a esta actividad y los que han venido a reforzar el trabajo en este frente procedente de otros lugares, son merecedores, de el elogio y la admiración, pues demuestran, que sin el preciado combustible, se puede roturar, surcar o realizar cualquier tarea de aprovisionamiento, suministro con la utilización de la tracción animal.

De la Granja "Dos Ríos" nos llegaron un grupo de Boyeros, a los que se asignó la labor de surca en diferentes departamentos de esta Granja, el grupo a su llegada lo componían 8 compañeros, pero por un motivo u otro 5 regresaron a su punto de origen a los 6 días de estar el resto, nuestros tres protagonistas, han permanecido y seguro estamos seguirán por el tiempo que sea necesario. Los compañeros llegaron el día 19 del pasado Febrero, y para dar una idea de su total dedicación al trabajo creador, podemos decir que desde ese día hasta el 15 de Marzo, han surcado un total de 2051.96 cordeles, que equivalen a 6.35 caballerías, incluyendo lo laborado por los 5 compañeros que regresaron a Dos Ríos.

La norma para la surca por boyero es de 16 cordeles y los 3 boyeros que quedan de ese grupo están trabajando para un promedio diario de 24, con un trabajo de 9 a 10 horas, los campos

de San Fernando y Las Caobas conocen de su bravura y firmeza, creemos que es bueno señalar que aún no han roto ni yugos ni otros útiles de trabajo. Los compañeros mantienen la misma disciplina que el resto de los movilizados, y sólo uno ha solicitado permiso para visitar a sus familiares y regresó 24 horas antes de vencerse el pase.

Dejemos que sean ellos los que hablen:

JUAN FRANCISCO ALVAREZ FONSECA (Candela): "Esta movilización prueba que los bueyes continúan siendo necesarios, que muchas labores la podemos resolver con ellos, con el consiguiente ahorro de combustible".

IBRAHIM SERRANO SARMIENTO (El Silencioso): "Aquí estamos de Patria ó Muerte y estaremos donde la Revolución nos llame".

JUAN DE LA CRUZ RODRIGUEZ (El Abuelito): "Somos tres guerrilleros y aquí estaremos hasta cumplir la meta".

Así responden a las preguntas sobre el personal movilizado:

Juan Francisco Alvarez Fonseca (Candela): "El personal tiene un fundamento e interés por todo y hace los trabajos bien".

Ibrahim Serrano Sarmiento (El Silencioso): "Creo que combaten como bravos guerrilleros".

Juan de la Cruz Rodríguez (El Abuelito): "Esto es un ejemplo de como trabajan los obreros con conciencia y alegría".

Y al final nos responden al unísono:

"Mientras dure la movilización aquí estaremos los tres boyeros de Dos Ríos".

Y quien lo duda.